

2025-08-07

## Celebran constructoras el plan de rescate de Pemex

Autor: Saraí Cervantes

Género: Nota Informativa

<https://www.reforma.com/celebran-constructoras-el-plan-de-rescate-de-pemex/ar3051927?v=2>

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) celebró el plan de rescate de Petróleos Mexicanos (Pemex), el cual se tiene que analizar, y que el Gobierno federal se preocupe por las más de 50 mil personas que se están quedando sin recursos.

"No estamos hablando ni de inversión, ni de utilidad, ni de empresas, estamos hablando de casi 8 mil familias, que si se traslada a personas son casi 50 mil y 12 mil empleos (en el sector de la construcción). No es un tema menor", acotó en conferencia Luis Méndez Jaled, presidente de la CMIC.

Sin embargo, indicó que se tiene que estudiar el mecanismo que el Gobierno propuso hace unos días para el rescate de la paraestatal y estar al pendiente de que la reingeniería financiera que se está efectuando sea sana.

"Vemos que el planteamiento de la Presidenta es positivo y confiamos plenamente que dentro de la reestructura y reingeniería financiera sean las Mipymes, que son las que generan siete de cada 10 empleos, a las que se les empiece a liquidar los adeudos", refirió.

Méndez recordó que la paraestatal tiene adeudos de 3 mil millones de pesos a las empresas constructoras, que son de los que se tiene registro.

Sin embargo, el organismo ha indicado que Pemex podría alcanzar adeudos con proveedores y empresas constructoras afiliadas a CMIC de hasta 7 mil millones de pesos.

Aseguró que en 2025 ya no se están incrementando los adeudos de Pemex, pues se han ido cubriendo algunos pagos a proveedores.

"Esperamos y confiamos que la prioridad sea el pago a todas las empresas con las que tiene adeudos.

"Recordemos que no solo es el empresario, pues este tiene adeudos con 15 proveedores distintos por ejemplo de camiones, varilla, cemento, entre otros, dependiendo el tipo de obra y ahí se va multiplicando la cantidad de personas afectadas", apuntó.

En otro sentido, el líder de los constructores estimó que su sector al cierre de este año tendrá un crecimiento del 0.5 por ciento.

Para este año esperamos que el crecimiento en el sector sea de 0.5 por ciento y en el 2026 de 1.5 por ciento, siendo conservadores, refirió.

Por último, mencionó que para fortalecer al sector se requiere fomentar mecanismos transparentes de coinversión mixta, crear un fondo o fideicomiso para la construcción para detonar los proyectos del Plan México, crear un instituto de planeación de la construcción, entre otros.